

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 9月号

令和4年9月9日（金）

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



「学校行事の意義」

校長 倉見 淳

中学校では、1年間を通して多くの学校行事が行われます。どの行事も目的や実施の意図があり、学校の活動には欠かせないものです。生徒にとっても、授業以外の部活動、生徒会活動などと共に、学校行事は重要な時間です。そして、数多くある学校行事の中でも、生徒が中学校を卒業してもいつまでも思い出に残る行事として、「体育祭」、「文化祭」、「修学旅行」が挙げられます。

先日、体育祭がありました。小木中の体育祭は、生徒が種目を考えるなど生徒が作る行事というところが特徴です。生徒は準備段階から熱心に関わっていましたが、練習が始まり、その様子を観ていると少し物足りない感じがありました。それは、「勝負しよう!」「精一杯やろう!」「楽しもう!」という勢いのようなものでした。なにか生徒たちが持っている力をうまく出せていない感じです。これも、2年間のコロナ禍のなかで学校生活を過ごしてきた影響なのかもしれないとも思いました。

そこで、職員もサポートして生徒が元気を出すことと、達成感を味わうために頑張ることを求めています。生徒も徐々に気持ちが入っていくのが伝わってきました。体育祭の開会式では、①力を精一杯出すこと、②仲間と力を合わせ勝負すること、③仲間と取り組む気持ちよさを感じることを望みました。生徒も気持ちが入ったのか、本番では今までにない声量で掛け声がかかったり、真剣に勝負を楽しんだりする感じがありました。生徒の感想には、「団結力が高まった」、「いい意味でふざけて、盛り上がった」、「『勢い』は大切だと思った」などの言葉がありました。

学校で行事を重視するのは、普段の授業では味わわせることが難しい経験をさせることができるからです。体育祭では、連帯感や達成感を味わわせることを主なねらいとしました。また、元気に取り組むことを望みました。当日は体育館での実施で、狭い空間で元気にやれるか少し心配もありましたが、生徒はこれまでにない一体感を見せていました。その様子から、概ねねらいは達成できたのではないかと感じました。

次は、「修学旅行」と「文化祭」です。どちらも2学期に実施します。まだまだ感染症の流行などの心配があるなかですが、生徒皆に、行事に取り組むことを通して益々の成長を促していきたいと思えます。



「あきらめない、その気持ちだけでNo.1！」

9月3日（土）小木中体育祭2022が開催されました。1年の T. Aさんの考えた「あきらめない、その気持ちだけでNo.1」のスローガンのもと、全校生徒が力を合わせて創りあげた体育祭になりました。あいにくのグラウンドコンディションのため、体育館での開催となりましたが、生徒たちは、精一杯の頑張りを見せてくれました。

お忙しい中、応援いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

防災に関するいろいろなものを使って、チームで力を合わせてゴールを目指します。
2本の棒と毛布を使って、短歌を作りうまく運べました。

「わくわく小木中防災 キッズカップ」



紅白各団長による選手宣誓



「借りモンGO！」



3本勝負で、1本差でした。
大接戦の綱奪いでした。

「綱を奪ってイイんですか？ イイんです！！」



いろいろな障害を乗り越えてゴールを目指します。
ハードル、段ボール運びなどありましたが、一番の難関は校長先生とのじゃんけんだったみたい。

小木中オリンピック2022



用意はいいか、綱を引け。



ジャンボバトンリレー



いつ入れるの？今でしょ！

今年のPTA種目は、親子で行う玉入れてでした。たくさんの保護者の方にご参加いただきました。ケガなく終われてよかったです。ありがとうございました。

今日の体育祭を通じて、団で団結して練習も本番も頑張ることができてよかったです。最初は、あんまり応援の声も出ていなかったけど、本番が近づくにつれて、「ほぞこいて」盛り上げていくことができたので良かったです。選手宣誓では、かおっちゃんと息を合わせて大きな声でしっかり宣言することができたので良かったです。この体育祭での団結力を文化祭に生かしたいです。今日は、体育祭を楽しんで、最高の思い出にすることができたので良かったです。敦樹さんの放送が聞きやすかったのが、「さすが!!」と思いました。(3年 H.Y)

体育祭を通して、結果は準優勝だったけど、スローガンの通り、最後まであきらめないでできたので良かったです。みんなをまとめることは苦手だったけど、自分は団長としてみんなをまとめることができたし、本番が近づくにつれて、少しほぞこいて盛り上げることができたので良かったです。負けていたけど、スローガンの通り最後まであきらめないで、戦い続けることができたので良かったです。とても楽しかったし、最高の思い出にすることができたので良かったです。(3年 Y.K)

今日の体育祭を通して私は、白団みんなで声を出し合って応援をしたり、協力してやりきったりすることができました。また、練習のときも、どうやったら相手に勝つことができるか意見を出し合っていたから、今日の体育祭で勝つことができたんじゃないかなと思いました。練習のとき負けていても、本番のときは、スローガンにもあるようにあきらめないでということが大事だと学べたので良かったです。体育祭が終わっても、文化祭があるので、今日のようにチームみんなで団結してまた勝てるように頑張りたいです。(2年 O.Y)

親子奉仕作業 ありがとうございます。

体育祭に先立ち、8月27日(土)にPTA親子奉仕作業として、運動場の草刈り・石拾いなどを行いました。

当日は、朝早くからたくさんの保護者・生徒の皆さんに集まっていたけど、無事に作業を行うことができました。残念ながら体育祭当日は、体育館で行いましたが、きれいになった運動場は、2学期の体育の授業、部活動などで使わせていただきます。

ご協力いただいた保護者と生徒の皆様には、大変感謝しております、ありがとうございました。



「子ども議会」 能登町の未来を考える

8月23日(火)に「能登町子ども議会」が開かれました。小木中からは、議員として3年生の O. Mさん、Y. Kさんが、議長としてO. Yさんが参加しました。

小木中からは、「空き家対策」と「移住者を受け入れるための施策」について質問をしました。沖野さんは、堂々とした議事の進行で、スムーズに議会を進めることができました。

町長さんなど町の執行部の方々に答弁をいただき、能登町の未来をなんとかしていこうと決意を新たにしているようでした。



体験を通して「海洋教育」を進めています

夏休みから9月にかけて各学年で海洋教育の体験活動を行いました。夏休み中の2年生の「着衣水泳」を皮切りに、9月6日には、1年生が「スノーケリング体験」8日には、3年生が海岸清掃を行いました。普段の学校での授業では味わうことのできない貴重な体験ができました。この体験を次の学びにつなげていきたいと思っております。お世話いただいた地域の皆様、ありがとうございました。

2年 着衣水泳



1年 スノーケリング体験



3年 海岸清掃



小中合同津波避難訓練を行います

10月2日（日）に町の防災訓練が行われます。小木中は、授業日として小木小と合同で、登校時の避難訓練を行います。当日8：45の防災無線で避難を開始します。避難場所は、小木小か小木中になります。避難後、避難先の学校で「防災体操」や「防災かるた」などを小中合同で実施する予定です。保護者の皆様は、別途配付の案内の通り、ご参加をお願いします。地域の皆様も、この機会に、ぜひ津波避難訓練にご参加ください。

また、当日の午後からは、PTA行事の「ファミリー学級」も予定されています。お忙しいとは思いますが、親子での活動を行う予定ですので、引き続きご参加下さい。

9・10月の行事予定

日	曜	9月	日	曜	10月
9	金	眼科検診(13:30)1年	1	土	全能登新人野球大会(珠洲)
11	日	宇出津商店街「歩行者天国」16:10 吹奏楽部参加 奥能登新人野球大会(珠洲)	2	日	能登町総合防災訓練(給食あり) ファミリー学級
13	火	環境学習会3年生	3	月	振替休業日(10月2日)
15	木	小木地区防災の日 安全点検日 グッドマナー	4	火	愛の一声運動
16	金	グッドマナー 生徒会委員会	5	水	教職員研修会のため、午後なし
20	火	グッドマナー	7	金	英語検定(3年)
21	水	職員会議 グッドマナー 立会演説会・投票(5限)	11	火	学校環境衛生検査
22	木	第3回PTA役員会 読書の日 グッドマナー 生徒会委員会 1年生スプリングコンテスト	14	金	全能登中学校新人陸上大会(七尾)
23	土	能登地区新人軟式野球大会(珠洲・内浦)	15	土	小木地区防災の日
24	日	能登地区新人軟式野球大会(珠洲・内浦)	16	日	町PTA研究大会
26	月	耳鼻科検診(13:30)1年 後期生徒会役員任命式(昼食時)	17	月	安全点検日 愛の一声運動
27	火	修学旅行①(3年) 金沢研修(1・2年)	19	水	教育委員会訪問 職員会議
28	水	修学旅行②	24	月	中間テスト① 水質検査
29	木	修学旅行③	25	火	中間テスト②
30	金	第1回学校関係者評価委員会 後期委員会発足式(ACタイム)	26	水	生徒会委員会 ※短縮日課